



Wegenetz-Verantwortungspartnerschaften

Antrag der BÜFE-Fraktion für den Gemeinderat Eschede

Die spontane Kooperation des Gemeindebauhofes mit Scharnhorster und Kragener Landwirten bei der Instandsetzung des Scharnhorst-Daller Weges ist für uns beispielgebend für flächendeckende neue „Verantwortungspartnerschaften“ in der weitgehend untergegangenen Tradition alter Hand- und Spanndienste. Wir sehen darin ein wichtiges Instrument, das weit verzweigte Wegenetz und wachsende Grünflächen unserer Kommune mit vereinten Kräften über die Zeiten zu bringen.

Damit die Aktion am Daller Weg keine Eintagsfliege bleibt, sondern Auftakt einer systematischen Suche nach zeitgemäßen Lösungen zur Entlastung des Bauhofes (und damit des Gemeindehaushaltes) wird, wünschen wir uns eine breit angelegte Diskussion. Darin sind frühzeitig die lokalen Interessenvertreter der Land- und Forstwirtschaft, von Jagd, Reiterei, Feuerwehr, Siedlerbund und Tourismus einzubinden.

Wir sollten uns zutrauen, in zukunftsweisende Konzepte deutlich mehr Anreize für Selbstverantwortung in den Dörfern einzubauen. 45 Jahre nach der großen Gemeindereform und 3 Jahre nach der Umwandlung der Samtgemeinde in eine Einheitsgemeinde erscheint es uns überfällig, die Stellschrauben grundsätzlich neu zu justieren. Nachzudenken sein wird in diesem Zusammenhang über mehr bürgerschaftliches Engagement an Straßen, Wegen und Grünflächen nicht nur in den kleineren Außendörfern, sondern auch im Kernort Eschede. Besonders hier haben sich über lange Zeiträume Anspruchshaltungen etabliert, denen eine klamme Kommune auf Dauer nicht mehr hinterherlaufen kann.

Unseren Antrag wollen wir zunächst als Grundsatzimpuls im Gemeinderat einbringen. Dort möge er in die Fachgremien verwiesen werden. Die Verwaltung bitten wir deshalb beizeiten um eine kompakte Bestandsaufnahme und erste Einschätzungen möglicher Handlungsspielräume. Vielleicht lassen sich im interkommunalen Erfahrungsaustausch über den NSGB gute Beispiele aus vergleichbaren Kommunen identifizieren.

Klaus Drögemüller | Jens Buchholz | Wilhelm Linnewedel | Hannes Winterhoff
BÜFE-Fraktion im Gemeinderat Eschede

Eschede, 20. Juli 2017